

LA ENTRADA DE LA MUJER EN LAS COFRADIAS LAS HA POTENCIADO

quienes recuerda especialmente?

Me acuerdo bien de varios; pero, del General Gutierrez Mellado, ex-Vicepresidente del gobierno. Por cierto, que luego comí con él y me causó una gratísima impresión.

¿Como sentía la Semana Santa cuando era niño y como la siente ahora que vive fuera de Daimiel?

De niño la vivía intensamente y como cofrade activo, ya que pertenecía y salía en la cofradía que vulgar y cariñosamente llamamos de "los negros"; es decir, en la del Santísimo Cristo del Sepulcro.

¡Hombre, coincidimos!. Yo también pertenezco a esa cofradía sanpedrera desde el nacimiento

Pues a mí, curiosamente, me apuntaron antes de nacer. Pero, con independencia de ser afiliado desde niño, joven y adulto en los negros participaba de forma activa en su procesión y me encantaba ver y participar en todos los actos de la Semana Santa con curiosidad e interés.

¿Viene todos los años en estas fechas a Daimiel?

Acudo todos los que puedo. No puedo por desgracia todos los años por mis compromisos actuales

¿Se viste de nazareno?

Ahora hace ya cuatro o cinco años que no participo.

¿Cómo encuentra actualmente la Semana Santa de nuestro pueblo?

La vi por última vez hace dos años y la encuentro brillantísima en todos sus aspectos. Me encanta, de verdad. Creo que entre todos han hecho un trabajo excepcional y, especialmente, la Junta de Hermandades

¿Cree que ha sido positiva la entrada de la mujer en las Cofradías?

Totalmente. Las ha potenciado mucho más

Estamos de acuerdo. La mujer, en general, es más religiosa que el hombre y posiblemente le haya dado otras dimensiones, ¿no cree?

Si; y, además porque no había ninguna razón que justificara su ausencia. A no ser por limitación estatutaria. Su limitación era una cosa de sentido común.

¿Que es lo que menos le gusta de la Semana Santa daimieleña? o ¿qué corregiría usted de ella?

No me encuentro capacitado para dar ningún consejo en terminos de corrección a mis paisanos.

Nos referimos a algo que se pudiera limar o mejorar.

No lo encuentro; pero si lo encontrara preferiría no pronunciarme sobre ello. Prefiero hablar sólo de lo positivo.

¿Cree que se está desvirtuando actualmente la Semana Santa a nivel nacional, convirtiéndolas en unas vacaciones más del calendario?

Esta pregunta es muy profunda y tiene mucha envidia, y en este punto me quisiera pronunciar con mucha prudencia. Por una parte, considero que los poderes públicos locales y regionales deberían hacer un esfuerzo económico para revitalizar y potenciar las Semanas Santas que tienen el cuño de tradicionales, mejorándolas e incluyéndolas en los programas turísticos, en calendarios y agendas con objeto de publicitarlas. Y por otra parte, aunque sea evidente esa pérdida general del fervor religioso y de las tradiciones, en muchas localidades el pueblo autóctono todavía conserva la fé y el entusiasmo en estas representaciones e, incluso, las hace sentir a los que llegan a presenciarlas. En el caso concreto de Daimiel, año tras año, su éxito es indudable; y hay que reconocer el esfuerzo tan grande y tan vital que realiza la Junta de Hermandades, cosa que debían conocer mejor las autoridades locales, provinciales y autonómicas y subvencionar con mas dinero nuestra Semana Santa para que fuera más conocida y más popular.



¿Qué se podría hacer, desde el punto de vista publicitario, para que tuviera mayor repercusión y conocimiento regional y nacional?

Así de pronto, con ideas poco meditadas, recomendaría, por ejemplo al Ayuntamiento que asumiera la Semana Santa como parte de su acervo cultural, dotando de fondos a la Junta de Hermandades para que esta pueda tener una dimensión publicitaria mayor de la que actualmente tiene. Lo mismo debería hacer la Diputación Provincial a través de sus programas culturales, contemplando con más fuerza la ayuda que pudiera dar el Ayuntamiento. Y al mismo tiempo, la Diputación podría incluir en sus rutas turísticas la Semana Santa de Daimiel. Finalmente, el Gobierno autonómico de Castilla La Mancha también debería subvencionarla y declararla de interés turístico regional.

Bien. Pero para ello, tendrían que solicitarlo el Ayuntamiento, la Junta de Hermandades o ambos coordinadamente.

Yo no me meto en la forma, sino en el